

Nombre y Apellido: _____

Lectura Crítica: Reforzamiento Debilitamiento en el Texto

¡Leemos!

1. Lee atentamente los textos, luego marca la alternativa correcta

Si la policía no nos puede defender de la delincuencia, es obvio que tenemos que hacerlo nosotros mismos. Por eso, la facultad de portar armas con licencia debería ser tomado como un derecho elemental más. Es cierto que la violencia no es lo deseable, pero si vives en una sociedad violenta, tienes derecho a sobrevivir, y la ley debe consagrar eso

1. ¿Cuál de las siguientes premisas debilitaría el argumento anterior? (2pts)

- a) En los países donde se facilita el derecho a portar armas, la delincuencia ha aumentado en lugar de disminuir.
- b) La legalización de la tenencia de armas permitiría controlar mejor su posesión y comercialización.
- c) La posesión de armas no solo da la capacidad de defenderse, sino la de atacar sin razón justificada.
- d) Si no se controla a quienes pueden poseer legítimamente un arma y usarla, es imposible regular su utilización legal.
- e) Si respondemos a la violencia con más violencia, perdemos nuestra superioridad moral frente al que nos está atacando, y nos rebajamos a su nivel

2. ¿Cuál de las siguientes proposiciones fortalecería el argumento central de la lectura? (2pts)

- a) La única manera de combatir contra un arma de fuego es con otra de igual o mayor poder.
- b) La prohibición de las armas solo pone en desventaja a las víctimas, pues los delincuentes siempre consiguen las armas que quieren.
- c) Las armas de la Policía no tienen el poder de fuego necesario para oponerse al armamento que los criminales consiguen en el mercado negro.

Nombre y Apellido: _____

- d) El Perú siempre ha sido violento y las armas circulan por doquier, así que la situación no va a empeorar porque haya algunas armas disponibles más.
- e) La gente solo se controla bajo amenaza. Si todos tienen armas y todos les temen, nadie se atreverá a usarlas.

TEXTO II

Opino que es sumamente importante impulsar la restauración del centro histórico de Lima, así como el cuidado de los parques y la reubicación de los comerciantes informales. En una ciudad como Lima, que está habitada fundamentalmente por migrantes procedentes de otras regiones del país, se debe fortalecer el lazo afectivo entre la urbe y sus pobladores para que estos comiencen a sentirse orgullosos de ser limeños. De esta manera, se lograría mayor orden y limpieza en las calles, pues las personas empezarían a sentir el deseo de cuidar una ciudad que han aprendido a querer.

3. ¿Qué premisa, de ser cierta, reforzaría más la argumentación del texto?
(2pts)
- A. Es importante que las calles estén limpias, ya que eso atraería el turismo internacional.
 - B. El orgullo nacional es uno de los tesoros más importantes que poseen los habitantes de cada país.
 - C. Se ha demostrado que, en las ciudades en las que existe un lazo afectivo entre ellas y sus habitantes, hay mayor orden.
 - D. Los pobladores de Lima son, en su mayor parte, migrantes que acuden a la capital desde la provincia en busca de mayores posibilidades económicas.
4. ¿Qué premisa, de ser cierta, debilitaría mejor la argumentación del texto?
(2pts)
- A. La ciudad de Lima es caótica desde la época de la Colonia, de forma que el intento de crear orden en ella es una tarea utópica.
 - B. Los migrantes procedentes de otras regiones del país no desean identificarse con la capital, ya que temen perder sus rasgos culturales de origen.
 - C. No existe relación alguna entre el cariño que sienten los habitantes de una ciudad hacia la urbe y el nivel de desorden que existe en esta.
 - D. En la ciudad de Lima existen problemas más urgentes que la restauración del centro histórico o la falta de limpieza en las calles.

Nombre y Apellido: _____

TEXTO III

El nacionalismo no es más que un obsoleto prejuicio decimonónico, aún más vetusto en una época de generalizada globalización como la actual. El hombre moderno debe tender a ser cosmopolita, debe considerarse ciudadano del mundo y parte de la humanidad entera; no debe ser restringido por sentimientos particularistas hacia un territorio o una supuesta comunidad imaginaria (lo que no es diferente de los instintos tribales de nuestros antepasados primitivos). Mientras las fronteras y los nacionalismos de todas las clases tiendan a dividir a los hombres, los seres humanos no podremos evolucionar hacia una conciencia que nos haga vernos a todos como iguales.

5. ¿Cuál de las siguientes proposiciones resume mejor la argumentación del texto anterior? (2pts)

- A. Una vez que las fronteras físicas entre las naciones sean suprimidas, el ser humano podrá desarrollar una conciencia de igualdad entre todos sus semejantes.
- B. El hombre moderno debe vivir en todas partes del mundo, y no restringirse a un solo país o territorio determinado.
- C. Nuestros antepasados primitivos crearon el nacionalismo a partir de sus instintos tribales, lo cual constituye un lastre que nos impide evolucionar.
- D. El nacionalismo, en tanto impide al hombre verse como parte de una comunidad humana global, se convierte en un obstáculo para los beneficios de la globalización.

6. ¿Qué afirmación, de ser cierta, reforzaría la argumentación anterior? (2pts)

- A. Estudios antropológicos han comprobado que los instintos tribales entre los hombres primitivos no eran tan fuertes como se pensaba.
- B. Las fronteras nacionales no son la única barrera que separa a los hombres: también están las diferencias raciales y económicas.
- C. Si uno vive en varios lugares del mundo durante su vida, aprenderá varios idiomas, lo que le facilitará la comunicación con aquellos que pertenezcan a otras supuestas naciones.
- D. Los seres humanos tenemos un instinto básico de territorialidad que heredamos de nuestros antepasados remotos y que mora en lo más profundo de nuestras mentes.

TEXTO IV

La prensa está cada vez más enferma. Ya no se puede concebir nada serio, los medios de comunicación nos muestran cada caso, algunos tan estúpidos que solo el hecho de escucharlos nos hace perder tiempo valiosísimo. Hace unos días se escuchó sobre una congresista que se hacía lavar los pies por una de

Nombre y Apellido: _____

sus empleadas, este hecho fue mostrado como una gran noticia: titulares, entrevistas, reportajes, etc. Lo peor de todo es que la prensa en vez de ser más prudente, lo que hace es incentivar estas cosas. No nos informan sobre hechos realmente prioritarios.

7. Una premisa que debilitaría lo expuesto por el autor sería: (2pts)

- A. La función principal de la prensa es mostrar todo cuanto acontece a una sociedad.
- B. La ciudadanía muestra un acentuado rechazo al trabajo de la prensa actual.
- C. Los periodistas no están bien preparados.
- D. El que escribió la noticia de la congresista referida es un periodista respetado.

TEXTO V

Quien deja sus estudios académicos trunca a causa de una simple falta de interés por continuar una carrera no solo comete el error de desperdiciar el tiempo invertido mientras estuvo estudiando, sino que, además, se priva de desarrollar las herramientas intelectuales que solo un ambiente académico puede proporcionar.

8. ¿Cuál de las siguientes opciones debilita más la tesis propuesta en el texto? (2pts)

- A. Existen muchos casos de personas que abandonaron sus estudios académicos y se dedicaron a labores técnicas y que, con ello, lograron el éxito.
- B. Muchas personas, hoy en día, no están interesadas en seguir largos y complicados estudios académicos.
- C. Quienes siguen estudios técnicos sin tener un real interés en ellos, no logran desarrollarse plenamente.
- D. Quienes saben hacer uso de su tiempo pueden organizar su vida y sus estudios, y recuperar momentos perdidos.

TEXTO VI

Luis: No entiendo en realidad la utilidad de la Historia. Es cierto que es entretenida y que es interesante saber sobre el origen de los actuales órdenes sociales. Pero, ¿cuál es la utilidad de esto? Alguien podría pasar su vida sin leer jamás un libro de Historia y no sería comparativamente más infeliz que un historiador.

Rodrigo: ¿Por qué una disciplina debería ser útil? La ciencia nos demuestra que el conocimiento siempre es mejor que la ignorancia y por ello debemos cultivarlo. Incluso el contenido de la Historia.

Nombre y Apellido: _____

9. ¿Cuál de las siguientes oraciones expresa mejor la tesis de Luis? (2pts)

- a. El orden social es el producto de la Historia.
- b. Todo conocimiento debería mostrar utilidad.
- c. La Historia es inútil.
- d. El saber es a menudo inútil.

10. ¿Cuál es el punto de discrepancia entre ambas opiniones? (2pts)

- a. La utilidad de la Historia
- b. La utilidad del saber a nivel teórico
- c. Si todo conocimiento debe ser útil o no
- d. La utilidad de los historiadores